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薄熙來涉嫌受賄、貪污、濫用職權案庭

審昨日進入第四天，全案法庭調查結束。

法庭調查完全按照法律程序按部就班進

行。法院透過微博即時公開實錄，控辯雙

方連日進行多次正面交鋒得以全面向外界

呈現，不但彰顯了中國的檢察和司法制度

的公平公正和科學，而且被告人薄熙來充

分利用了自辯的權利，標誌中國法治日臻

成熟。

綜合第一階段的審理過程，法庭圍繞薄

熙來濫用職權罪的犯罪事實進行舉證質

證。其間，濟南中院官方微博即時公開庭

審實錄，令案中所有證人證言和控辯雙方

交鋒完全透明，令外界能一窺司法審訊全

過程，開創了內地審理落馬高官先河，同

時亦滿足了社會知情權，包括撲朔迷離的

「王立軍叛逃」事件真相亦得以在庭上逐步

還原。事實上，公訴人向法庭出示一組綜

合證據，由檢舉逮捕到立案舉證均符合司

法程序，過程科學嚴謹，不但展現了國家

檢察制度和司法制度的完整性，案中各個

部門和環節嚴格依循法律程序辦理，庭審

筆錄亦高度透明。法庭亦能在不受干擾的

情況下，根據實際情況自行調整審理進

程，有利控辯雙方在庭上充分呈交有助公

平審判的證據和資料。審訊凸顯了程序正

義和法律精神，不僅比陳希同案、陳良宇

案更透明，而且司法水平達到了較高程

度。

法庭調查按照法律程序按部就班，包括

對被告人薄熙來權利的保障、注意控辯雙

方的平衡。公訴人在庭上提供了若干證

據，配合錄音、錄像、被告人親筆供詞和

證人出庭等，形成證據鏈，對薄熙來進行

有力的指控。然而，薄熙來亦充分行使了

他在法律上的自辯權利，甚至對在偵查階

段認罪後又在法官面前翻供。薄熙來和王

立軍當庭對質，更一度出現問答對辯20回

合的場面。被告的自辯權利在案中得到保

障，充分體現了司法制度的公平公正。在

公開審理過程中，控辯雙方針鋒相對，互

為較量，為中國司法文明標出新的高度，

引起了國際社會的關注，不少外國媒體便

對今次庭審提出的眾多實時訊息和司法程

序感到意外，認為這標示 中國司法制度

的新開始。

繼與波蘭海軍進行聯合軍演後，日本新聞網25

日公佈消息稱，日本海上自衛隊將於今年11月與

英國海軍進行聯合軍演。英國遠赴日本進行聯合

軍演，不但為配合日本在東海問題上遏制中國的

意圖，更是為了向日本兜售軍火而來。在歐洲軍

火市場處於萎縮的背景下，近年窮兵黷武的日本

無疑成為了英國最大的潛在買家，英國以軍演為

名推銷軍備，凸顯英國這個沒落大國唯利是圖的

一面。同時，日本近期頻繁進行聯合軍演，是軍

國主義捲土重來，給世界帶來危險的信號。美英

在二戰期間都曾吃過日本的大虧，現在卻為了一

時的利益而為日本軍國主義煽風點火，最終只會

引火自焚承擔沉重的後果。

據日防衛省消息透露，英國最新銳的導彈驅逐

艦「HMS」將同步訪問日本，大有向日本展銷英國

最新軍備的意味。近年英國經濟持續不振，財赤

嚴重，英國政府為推行減赤計劃，不惜大幅削減

軍費，計劃到了2015年將國防開支減少8%。然

而，軍工業向來是英國的重要產業，英國政府大

力縮減購置軍備的規模，將令軍工業大受衝擊，

於是唯有積極向外國兜售。而近年積極增購軍備

的日本，自然成為英國重點銷售對象，加上美國

的推波助瀾，最終促成這次為推銷軍火而來的聯

合海上軍演。

事實上，自從安倍政府上台以來，日本政府動

作頻頻，大有為軍國主義招魂之意，先是動議修

憲強軍，主張讓自衛隊擁有「攻擊敵人基地的能

力」；繼而將舊日本「皇軍」軍旗旭日旗「認定」

為等同日本國旗，可以在國際場合上使用，觸動

各國二戰的慘痛記憶；日本「準航母」「出雲號」

更故意選擇在8月6日廣島原爆紀念日舉行下水儀

式，大有耀武揚威之意；加上近期接連與多個國

家舉行大型海上軍演等，不但顯示日本軍國主義

復辟跡象，更說明日本沒有反省歷史罪責，迫不

及待地要擺脫戰後國際體制的約束，意圖通過窮

兵黷武恢復戰前「榮光」，值得世界各國警惕。

必須指出的是，在二次大戰中，英美等國同樣

吃到日本軍國主義的苦頭，現在美國為配合「重

返亞洲」、遏制中國的戰略，不惜煽動日本右翼勢

力不斷挑釁中國，製造區域緊張局勢，更與英國

聯合為日本軍國主義壯膽鼓勁，結果只會令日本

右翼勢力更加肆無忌憚，不斷在區內製造軍事緊

張局勢，一旦羽翼變硬，對中國、亞太地區以及

美英都會帶來嚴重的威脅。英美應以史為鑒，吸

取歷史教訓，切勿因一時之利益而做出戰略誤

判，最終釀成大錯。 (相關新聞刊A10版)

薄案審理凸顯程序正義法治精神 英國唯利是圖 助長日本軍國主義

南區汽車遊行 促建港鐵西段
李慧 誓爭取到底 的士小巴業憂損生計
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財爺推起動九東「地營」創優質空間
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府全力推動「起

動九龍東」計劃，以期打造第二個中環。財政司司長
曾俊華對此更是開足馬力推銷，一連兩周於網誌上介
紹該計劃，昨日再於最新網誌上詳細解釋該計劃的概
念，坦言明白不可能一下子拆掉區內所有工廈，改建
為寫字樓，因此以「地方營造」(Place-Making)的手
法，創造優質的公共空間以及改善行人環境。他又引
述地政總署的記錄，指截至今年6月，觀塘及九龍灣
共接獲40宗整幢改裝的申請，當中29宗已獲批准，重
建申請亦有5宗，其中4宗已獲批准。

業主自決何時重建改建活化

行政長官梁振英於本月中曾到觀塘落區，其間回應
了多位居民就「起動九龍東」的意見。財爺亦連續兩

星期於網誌上努力推銷該計劃，表示「起動九龍東」
計劃只是區內未來的發展提供靈活的框架性概念總
綱，由工廈業主自行決定何時進行重建、改建或活
化，因應轉型的進度和需要去改善區內設施。

當市場預期寫字樓供不應求導致租金上升，較高
的回報會催化工廈轉變為寫字樓；相反，當寫字樓
需求下降，重建或活化工廈的步伐也會放慢。財爺
認為，這種有機的演變速度或許較慢，但它的靈活
性卻更能切合市場上不斷轉變的需求。而現時「起
動九龍東」辦事處一直以「地方營造者」角色推展
各項措施，如協助業主與部門協調，以促進九龍東
的轉型。

「為商貿區注入文化活力」

近年觀塘區內的工廈內聚集了一批從事文化、藝
術及創意產業的朋友。財爺介紹，在觀塘繞道橋底
下的一片空間，經過簡單的設計及裝置後已成為現
時的「反轉天橋底一號場」，供不同團體舉辦音樂、
文化及展覽等各類活動。「辦事處亦計劃在未來興
建與一號場類似的天橋底場地，為商貿區注入文化
活力。」

財爺形容，「起動九龍東」的概念總綱計劃，並不
是一份刻板的發展藍圖，而是一個持續吸納民意、不
斷優化的行動指南。「九龍東的發展以『地方營造』
的概念引領，轉型過程中有蛻變亦有懷舊，在起動九
龍東辦事處對面的『九龍麵粉廠』，至今仍然在運
作，與玻璃幕牆的全新商廈和諧並存，令海濱道成為
一個新舊交錯的社區。」

香港文匯報訊　(記者 文森) 深圳文錦渡口
岸旅檢區域將於今日起恢復運作，政府發言人
提醒市民，相關的跨境巴士營辦商和乘客及私
家車配額持有人應留意相關安排。深圳文錦渡
口岸旅檢區域的旅客通關時間為每日上午7時
至晚上10時。港方文錦渡管制站將同步配合有
關安排。

政府發言人表示，行經深圳文錦渡口岸的跨
境巴士服務將會全面恢復營運，而過往暫停的
跨境私家車通關服務亦同時恢復。在深圳文錦
渡口岸關閉改建期間臨時使用其他口岸過境的
跨境私家車，必須重新返回深圳文錦渡口岸過
境。貨車通關檢查則不受影響，如常維持服
務。

就上述安排，運輸署已通知相關的跨境巴士
營辦商及私家車配額持有人。如對交通及公共
運輸服務安排有查詢，可致電運輸署熱線：
2804 2600。為進行改建工程，深圳文錦渡口
岸旅檢區域自2010年2月22日起關閉。

香港文匯報訊 (記者 陳錦燕) 為
改善南區交通問題，政府於2011
年起開展港鐵南港島線工程，東
段可預計於2015年通車。而西段
的走線則仍在諮詢階段，剛完成
的諮詢文件中，建議將港島線一
分為二，引起區內居民激烈討
論，有意見認為分拆會影響通
行，亦有意見指若接駁薄扶林
段，會阻礙景觀，技術及環保上
亦存有困難。

南區的交通問題嚴重，例如香
港仔大道及薄扶林道道路狹窄，
田灣海旁道單一路線往華貴及田
灣等，令道路極易擠塞。為解決
上述問題，政府決定興建南港島
線。將於2015年通車的南港島線
東段屬中型鐵路系統，以3卡車行
走，單向最高載客量可達每小時2
萬人次。整條走線設有5個車站，
分別是金鐘站、海洋公園站、黃
竹坑站、利東站及海怡半島站。
金鐘站作轉乘站，可連接現時荃
灣線、港島線及未來沙中線，將
港島南區連繫至現有港鐵網絡。

不過，覆蓋香港仔、石排灣、
田灣、華富、華貴、數碼港及薄
扶林等地區的西段走線仍在討論
中。在今年5月結束的第二階段諮
詢文件中指出，香港仔段將由黃
竹坑延伸至香港仔、田灣及華富
這3個密度較高的區域；薄扶林一
帶則會另分路段，由香港大學伸
延，經瑪麗醫院、數碼港再接華
富。

促建全段南港島線西段

據2011年的人口普查數據資
料，南港島線(西段)沿線人口較東
段更多，而且西段沿線近10年的
人口增長率是0.8%，東段反而減
少8.1%，故諮詢文件引起西段沿

線居民激烈討論，有意見反對將港島線一分為
二，認為會影響東區居民直接往來中西區，造
成「鐵路盲腸」，要求興建全段的南港島線西
段。另一方面，因薄扶林段有阻礙景觀的顧
慮、技術複雜性、環保等因素，故亦有意見認
為不可打通。
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香港文匯報訊（記者 陳錦燕）港鐵南港島線東段工程如

火如荼，惟西段走線仍爭議不斷，工程遙遙無期。昨日兩批

支持及反對的團體分別發起汽車遊行，表達對興建南港島線

西段的訴求。一批南區區議員及居民指，現時南區居民出行

面對塞車之苦，促請當局盡快開展西段工程，身兼行政會議

成員的民建聯立法會議員李慧 更表示，一定會為落實方案

爭取到底；而的士及小巴業界則表明反對，擔心影響生計。

正反兩方同日同地遊行

有關南港島線走線的第二階段公
眾諮詢，已於今年5月完成，文件
將西段「拆件」，除黃竹坑伸延至
華富的香港仔段可落實外，餘下華
富至港大一段仍未有方案，引起各
界熱議（見另稿）。由多名南區區
議員包括陳富明、歐立成、麥謝巧
玲、朱立威、楊位款組成的「爭取
港鐵南港島線西段大聯盟」，昨日
聯同一班南區居民，發起汽車遊
行。約20輛貼滿「我要地鐵」、

「快落實、順民意」等標語的汽車
一字排開，由華富 出發，途徑西
段建議走線，包括華貴、田灣、香
港仔及石排灣，最後到達政府總部
遞交請願信，又將印有訴求的紙牌
掛於政府總部外面的欄杆，促請當
局盡快開展西段工程，以應付華富

及華貴 多達10萬人口的出行需
求。

陳富明：香港仔隧道常塞

南區區議會副主席陳富明表示，
現時南區居民若想往銅鑼灣等地
區，必經香港仔隧道，而每天上下
班等繁忙時間，隧道經常嚴重塞
車，原本只需5分鐘車程，但在塞
車下，有時車程竟達1小時。同
樣，因應西港島線通車，上月運輸
署更為當區計劃作大規模修訂，削
減部分巴士線，令以巴士及小巴、
的士為主的南區居民出行更加不
便，「這形成南區居民一個困局，
居民對此無可忍受」。

倡邊建邊商薄扶林走線

陳富明指出，南港島線西段沿
線人口近十年來急速增長，而華
富及華貴更是南區人口密集區，
但交通卻如此不便，認為有迫切
需要盡快興建有關鐵路。至於西
段走線存在多方面爭議，他認
為，爭議點只在於薄扶林段，而
香港仔段一直接近「零爭議」，認
為可先分段興建香港仔段，實行
邊興建邊商討的方式，再慢慢落
實薄扶林段的走線安排。同行的
李慧 以行動表示支持，她認同
區議員的意見，表示一定會為落
實方案爭取到底。

不過，同日發起汽車遊行的的士
及小巴業界強烈反對興建新鐵路，
司機擔心新鐵路會扼殺的士、小巴
的經營。約20多名的士及小巴司機
先在華富 集合，隨後駕車到田灣
及利東 ，到兩名支持興建南港島
線的區議員辦事處抗議，不滿有關
區議員支持政府濫建鐵路網，沒有
權衡的士和小巴司機的生計和利
益。車隊最後再駛去政府總部，遞
交請願信後離開。

小巴業恐客量銳減八成

「的士小巴權益關注大聯盟」

主席黎銘洪表示，現時以鐵路為
主的交通政策，已大大打擊小巴
及的士的營運。他預計，若南港
島線西段等鐵路通車後，會與數
條小巴路線重疊，屆時客量將銳
減80%，而南區約200輛小巴生意
額亦會劇減一半。他促請政府開
放更多禁區，以及容許紅色小巴
可以在東區走廊行駛，為小巴提
供更大的生存空間。

■一批南區區議員及居民發起汽車遊行，促請盡快開展港鐵南港島線西段工程。 陳錦燕 攝

■李慧 表示一定會為落實方案

爭取到底。 莫雪芝 攝

■約20輛貼滿「我要地鐵」等標語的汽車由華富

出發，到政府總部遞交請願信。 陳錦燕 攝

■10多架小巴遊行，抗議建南港島線西段。

陳錦燕 攝

■陳富明建議先興建香港仔段，

再商討其餘走線。 陳錦燕 攝

■黎銘洪表示，新鐵路打擊小巴

及的士的營運。 陳錦燕 攝


